
«Наказы избирателей должны исполняться качественно» 
  

Таким принципом руководствуется в своей депутатской 
работе Антон Тыртышный. По признанию Антона 
Григорьевича, депутат должен не только отстаивать наказы 
избирателей, содействовать их исполнению, но и 
контролировать конечный результат. Такая работа с 
наказами избирателей является одним из приоритетных 
направлений в планах депутата на 2011 год. 
  
- Очень важно, чтобы конечный результат исполнения 
наказа удовлетворял жителей, поэтому и необходимо 
контролировать процесс его реализации, - говорит Антон 
Тыртышный. - К сожалению, не всегда работы 
выполняются соответствующим образом, бывают 
случаи, когда наказ реализуется не полностью, однако при 
этом считается исполненным. Естественно, такое 
положение дел не может устраивать жителей. Одним из 
таких примеров может служить реализация данного мне 
наказа по ограничению движения грузового транспорта 
внутри Владимировского микрорайона. 
  
Сейчас я намерен заниматься этим наказом и добиваться 
того, чтобы проблема все-таки была решена. В целом же 
собираюсь осуществлять постоянный контроль над 

качеством выполнения наказов - на протяжении всего срока моих депутатских полномочий. 
  
Если говорить о конкретном наказе, работу над которым депутат считает приоритетной в будущем году, то 
это ремонт двора и внутриквартального проезда по адресу: улица Железнодорожная, 2. 
  
Выполнения работ жители пытаются добиться уже довольно 
продолжительное время. И хотя в Плане мероприятий по 
реализации наказов избирателей исполнение назначено на 
2013 год, по словам депутата, существует вероятность, что 
ремонт будет проведен раньше намеченного срока. 
  
Еще одно важное направление депутатской работы в 2011 году 
- решение вопроса со строительством нового здания для 
школы-интерната № 37 для глухих и слабослышащих детей. 
  
- С одной стороны, помещение, в котором располагается 
интернат, требует капитального ремонта, с другой - 
проще построить новое здание для ребятишек, так как 
старое действительно находится в плачевном состоянии, и 
капитальный ремонт не станет в данной ситуации хорошим 
решением, - поясняет депутат. - На сегодня же существует риск, что единственную в Новосибирске школу-
интернат для слабослышащих детей просто могут закрыть в связи с несоответствием здания 
требованиям пожарной безопасности. В настоящее время уже готовится проектная документация для 
возведения нового здания школы, и надеюсь, в скором будущем начнется строительство. 
  
В школе № 84 на округе Антона Тыртышного планируется сделать ремонт кровли и фасада на 6,6 миллиона 
рублей. Множество обращений, поступающих к депутату, связаны с некачественной работой управляющих 
компаний. Появления нового детского садика в Челюскинском жилмассиве маленькие жители округа ждут с 
нетерпением. 
  

«С общественной поддержкой депутат может добиться многого!» 
  
Депутат Антон Тыртышный представляет интересы своих избирателей в Совете депутатов города 
Новосибирска, работает в двух депутатских комиссиях: по бюджету и налоговой политике и по городскому 
хозяйству, ведет активную деятельность на округе № 6 Железнодорожного района. Между тем округ Антона 
Григорьевича – это более 60 улиц и 25 тысяч избирателей, которые идут к депутату за помощью в решении 
самых разных проблем - будь то вопросы отрасли ЖКХ или социальной сферы. Работе с обращениями и 
наказами горожан Антон Тыртышный уделяет особое внимание. 
  
- Антон Григорьевич, как проходил сбор наказов во время избирательной кампании? 
  
- Люди уже достаточно хорошо разбираются в том, что можно требовать от депутата Совета 
депутатов, а что находится вне его полномочий и возможностей. Было много наказов, связанных с 
благоустройством, ремонтом домов, работой управляющих компаний, ЖКХ. Пожелания горожан, 
собранные моим конкурентом Николаем Тимоновым, были переданы мне его штабом и внесены в общий 



список. Много наказов поступило от активистов ТОС «Владимировский». К сожалению, получить 
собранные обращения от кандидата Сергея Лемихова не удалось, поэтому Челюскинский микрорайон 
оказался в меньшей степени представлен в плане мэрии по реализации наказов. 

  
- Каковы итоги рассмотрения 
внесенных вами наказов? 
  
- На рассмотрение мэрии 
Новосибирска мною было внесено 80 
наказов. Все стадии согласования 
прошли около 28 наказов, 6 перешли 
мне «по наследству» от депутата 
предыдущего созыва как не 
выполненные вовремя. Общая сумма, 
предусмотренная на реализацию 
наказов по моему округу № 6, - 102,5 
миллиона рублей за 5 лет. Еще 34 
наказа, не вошедшие в план 
реализации, попали в план работы 
администрации Железнодорожного 
района. 
  
- А что будет с остальными 
наказами? 
  
- К сожалению, некоторые из них 

невозможно выполнить в принципе. Например, жители Челюскинского микрорайона предлагали построить 
площадку для выгула собак. Но в микрорайоне нет свободных участков земли, удовлетворяющих 
санитарным нормам, предусмотренным для таких площадок. Или еще пример - было много наказов, 
связанных с капитальным ремонтом жилых домов. Но нынешний Жилищный и Бюджетный кодексы не 
позволяют казне напрямую финансировать капремонт домов, поскольку это общее имущество жильцов 
дома, а не муниципальная собственность. Чтобы обойти эту коллизию, был специально принят 
известный всем жилищным активистам 185-ФЗ. В рамках данного закона в 2010 году были 
отремонтированы 167 домов, однако заявок подано уже от 1,6 тысячи домов. Такие несоответствия - 
прямое следствие проводимых в последние 20 лет реформ в сфере ЖКХ. 
  
- С какими напрвлениями связаны основное количество наказов, которые будут реализованы на 
вашем округе? 
  
- С благоустройством территории и ремонтом школ. Проблемы с благоустройством актуальны не 
только для частного сектора, где их традиционно много. К примеру, уже довольно давно жители дома № 
2 по улице Железнодорожной пытаются добиться ремонта двора и внутриквартального проезда. Хотя в 
плане реализации наказов ремонт проезда стоимостью 2,2 миллиона рублей запланирован на 2013 год, 
думаю, есть возможность провести этот ремонт раньше. 
  
Три утвержденных наказа связаны с ремонтом школ. В школе № 84 планируется сделать ремонт кровли и 
фасада на 6,6 миллиона рублей. В школе № 137 – отремонтировать кровлю, фасад и систему отопления. 
И хотя часть работ уже выполнена, некоторые участки кровли до сих пор находятся в плачевном 
состоянии. В школе № 60 предполагается отремонтировать фасад и спортзал. Есть и еще один 
масштабный наказ - строительство детского сада в Челюскинском жилмассиве. На эти цели 
предусмотрено более 67 миллионов рублей. Однако нам следует понимать, что выполнение таких 
крупных наказов будет зависеть от реального состояния бюджета города в последующие годы. 
  
- С какими вопросами жители к вам идут на прием? 
  
- С разными - это вопросы и социальной сферы, и отрасли ЖКХ. К сожалению, не все проблемы жителей 
удается решить. Так, например, в связи с формированием нынешней структуры власти и прав 
собственности невозможно решить вопросы, связанные с улучшением жилищных условий. 
Муниципального жилья строится в масштабах города мало, мест в общежитиях катастрофически не 
хватает. Кроме того, у депутата нет полномочий, чтобы повлиять на точечную застройку. Однако в 
других сферах вмешательство депутата может дать положительный эффект. 
  
В частности, много обращений поступает в связи с некачественной работой управляющих компаний. По 
моим запросам в разные инстанции возбуждено несколько административных дел в отношении 
руководителей УК. Больше всего жалоб - на ЗАО «Сибирьэнерго-Комфорт». С 23 ноября 2010 года начало 
действовать Постановление Правительства РФ № 731 от 23.09.2010 о стандарте раскрытия 
информации управляющими компаниями. Теперь каждый гражданин имеет право получить информацию о 
тарифах на все услуги, периодичности оказания конкретных услуг по каждому дому и о многом другом. 
  



Думаю, всем инициативным и неравнодушным жителям необходимо ознакомиться с данным 
постановлением. Это может стать хорошим подспорьем в деле защиты их прав. 
  
- В чем, по вашему мнению, заключается главный смысл депутатской работы? 
  
- Думаю, в представительстве интересов жителей округа. Но надо понимать, что даже здравая 
инициатива депутата иногда воспринимается и чиновниками, и даже его коллегами-депутатами как 
частное мнение. Особенно в том случае, если у данной инициативы нет широкой общественной 
поддержки. Ведь только совместными усилиями депутат и жители могут успешно решить ту или иную 
проблему. С общественной поддержкой депутат может добиться многого! 
 


